
Серьезная поломка шлюза
стала в субботу, 29 сентября,
причиной многочасового про-
стоя пассажирского и грузово-
го флота на акватории Моск-
вы-реки. Как сообщили в Ми-
нистерстве транспорта РФ,
шлюз на одном из централь-
ных участков реки не открыл-
ся примерно в 14 часов при
прохождении теплохода «Мо-
сква-222» с 50 пассажирами
на борту, а также частного ка-
тера. После этого движение
всех судов оказалось парали-
зовано почти на пять часов.
Восстановить шлюз удалось в
результате аварийных ремонт-
ных работ только к позднему
вечеру. Сейчас движение су-
дов по Москве-реке полно-
стью восстановлено.

В природном заказнике «Во-
робьевы горы» в воскресенье,
30 сентября, прошел общего-
родской экологический празд-
ник «Птицы столицы». Посвя-
щен он Всемирному дню наблю-
дения за птицами. По словам
организаторов мероприятия,
цель праздника – привлечь вни-
мание к проблемам охраны птиц
в столичном регионе.

Для всех горожан были в этот
день организованы экологиче-
ские представления, конкурсы и
игры, а для школьных и взрос-
лых команд – соревнования по
так называемой спортивной ор-
нитологии. Завершился празд-
ник массовой экскурсией
школьников по территории за-
казника.

СУББОТА,29.09

ИНФОРМ
БЮРО

У ПТИЦ - ПРАЗДНИК

Объединение административно-
технических инспекций (ОАТИ)
ужесточило контроль за состояни-
ем городских территорий в связи с
интенсивным листопадом. Об
этом во вторник, 2 октября, сооб-
щили в пресс-службе ОАТИ.
«Ежедневные проверки, - отмече-
но в сообщении, - показывают, что
слишком медленно разворачива-
ются работы по уборке опавшей
листвы вдоль основных городских
магистралей. Попадая на проез-
жую часть, листва забивает ливне-
вую канализацию, увеличивая ве-
роятность локальных подтоплений
в период дождей, которые не за
горами».

За 28-30 сентября инспекторы
ОАТИ выявили почти 1,5 тысячи
случаев несвоевременного сбора и
вывоза опавшей листвы. К ответ-
ственным службам 175 раз приме-
нены штрафные санкции на сумму
более 500 тысяч рублей.

«МС» - Интерфакс 
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ОАТИ УЖЕСТОЧАЕТ
КОНТРОЛЬ

С понедельника, 1 октября, нача-
лась осенняя кампания по набору
военнослужащих в ряды Россий-
ской армии. В связи с этим открыта
«горячая линия» по вопросам при-
зыва при призывной комиссии го-
рода Москвы. Телефон линии –
633-6347.

Также на время осеннего призы-
ва возобновлена работа «горячих
линий» прокуратуры Московского
военного округа (МВО). Централь-
ный консультационный пункт дей-
ствует в Москве в главной военной
прокуратуре в Хользуновом пере-
улке. Кроме того, начали работать
аналогичные пункты в Московской
городской военной прокуратуре на
Хорошевском шоссе.

ПРИЗЫВ НА
КОНТРОЛЕ ЮРИСТОВ
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...Вноябре 1887 года москов-
ская публика живо обсуж-
дала необычное событие.

На Тверской улице засверкал электри-
ческими огнями торговый пассаж из-
вестной купчихи Постниковой.

Электричество, как и многие модные
по тем временам новшества, пришло в
Москву из Северной столицы. В Санкт-
Петербурге уже в течение нескольких
лет газовое освещение активно заменя-
лось электрическим. Электрификацией
ведало Акционерное общество элект-
рического освещения братьев Симен-

сов, устав которого был утвержден им-
ператором Александром III в 1886 году.

Но и Москва манила петербургских
предпринимателей. 5 февраля 1887 го-
да правление общества заслушало со-
общение директора-распорядителя
А. Троицкого о необходимости «подго-
товить почву для действия общества в
Москве». Правление поручило директо-
ру-распорядителю съездить в Белока-
менную и «выйти с предложением уст-
роить центральные электрические стан-
ции частного потребления».

Спустя месяц, 5 марта, в Москву был
откомандирован Матвей Осипович Аль-
берт. Ему поручили быть агентом обще-
ства в Москве и принимать заявления
от лиц, желающих пользоваться элект-
рическим освещением.

Московская знать не желала отста-

вать от петербургской. Заявления стали
поступать М. Альберту незамедлитель-
но, и 16 апреля он уже докладывал о
первых успехах. 31 июля 1887 года пра-
вление одобрило заключение контракта
на электрическое освещение пассажа
Постниковой (ныне там находится Мос-
ковский драматический театр имени
М.Н. Ермоловой). С этой даты и ведется
отсчет истории московской энергосис-
темы... Недавно столичные энергетики
отметили свое 120-летие и к этой дате,
правда, с небольшим опозданием, ре-
шили презентовать широкой общест-
венности обновленные залы Музея ис-
тории Мосэнерго, распложенного на
Садовнической улице (д. 30).

А в минувший четверг с экспозицией
познакомились московские журнали-
сты. Побывавший на презентации ру-

ководитель Мосэнерго Анатолий Коп-
сов отметил, что музей - это кровное
дело энергетиков. Здесь сконцентри-
рованы опыт, традиции современной
энергетики. Коснувшись развития ком-
пании в последние годы, он указал на
трудности 1990-х годов, на провал на-
чала XXI века - аварию на Чагинской
подстанции в 2005-м. Сегодня ситуа-
ция меняется к лучшему, отметил Коп-
сов. В столице вводятся дополнитель-
ные мощности, а это лучший показа-
тель развития энергосистемы столич-
ного региона...

Большая часть экспозиции музея -
стенды, на которых представлены ос-

новные этапы электрификации столи-
цы - от первой электростанции Георги-
евской (ныне там Малый Манеж) до
современных ТЭЦ на окраинах Моск-
вы. На одной из витрин - лапти строи-
теля Шатурской электростанции и бри-
кет торфа - начала 1920-х годов. Ла-
потная Россия созидала самую эффе-
ктивную единую энергосистему стра-
ны, которая еще в 1980-х годах не име-
ла себе равных в мире...

Конечно, юбилей - не только повод
для раздумий о том, что было и что
стало. Но и возможность отрешиться
от повседневных забот. Гости и участ-
ники мероприятия задержались на
фуршет, во время которого всем же-
лающим предоставляли на прокат

фрак и цилиндр. В таком одеянии гос-
тя мог запечатлеть фотограф в сопро-
вождении двух дам в бальных платьях
конца XIX века. Правда, обилие впе-
чатлений и некоторая усталость, види-
мо, не позволили участникам презен-
тации блеснуть танцевальным искус-
ством. Зато каждый из присутствовав-
ших получил в конверте привилегиро-
ванную акцию в пятьсот рублей Обще-
ства электрического освещения 1886
года. Не настоящую, а копию. Но все
равно приятно хоть раз ощутить себя
акционером столь уважаемой компа-
нии.

Николай ПЕРМЯКОВ

Это уточнение достоверно отражает
суть выставки: большинство стендов
требуют внимательного и вдумчивого
знакомства, поскольку на них предста-
влены преимущественно новые техно-
логии. Вот несколько примеров. Ком-
пания «Весь учет», много лет занима-
ющаяся автоматизацией учета на
предприятиях жилищно-коммуналь-
ной сферы, продемонстрировала ори-
гинальные программные продукты
для автоматизации учета в ЖКХ. ООО
«ИСЭР» представило автоматизиро-

ванную систему контроля и учета по-
требления ресурсов (воды, газа, элек-
троэнергии) «Канал», созданную по
уникальной технологии беспроводной
передачи данных. Благодаря низкой
стоимости оборудования и простоты
его установки система применима как
для отдельных ТСЖ, так и для целого
города. ГУП «МосводоканалНИИпро-
ект» продемонстрировало уникальный
опыт в области совершенствования
систем жизнеобеспечения (водоснаб-
жение, водоотведение, очистка по-
верхностного стока, утилизация осад-
ков и отходов, автоматизированные

системы управления городским хо-
зяйством) и охраны окружающей сре-
ды. С интересным опытом реализации
программы коммерческого учета
энергоресурсов в Москве можно было
ознакомиться на стенде ООО «НПК
«Энергоэффективный город».

В рамках конференции был прове-
ден организованный Центром рефор-
мы в ЖКХ и кафедрой политологии и
политического управления Россий-
ской академии государственной служ-
бы при Президенте РФ круглый стол
«Система городского управления в ус-
ловиях реформирования», на котором
побывал наш корреспондент. Отчет
читайте в одном из ближайших номе-
ров «МС».

Василий ДВОРЫКИН

ВЫПЛАТЫ
СУПРУГАМ-
ЮБИЛЯРАМ
Вцелях упрощения единовременных

выплат в связи с юбилеями супруже-
ской жизни (50, 55, 65, 70 лет) Депар-

тамент социальной защиты населения горо-
да Москвы сообщает, что заявление о про-
ведении чествования юбилея супружеской
жизни и производстве единовременной вы-
платы от супругов, которые не могут лично
обратиться в отдел ЗАГС, принимается от их
представителей при наличии следующих
документов: паспортов супругов и предста-
вителя, свидетельства о заключении брака и
доверенности в простой письменной форме
от обоих супругов (одного из них).

В случае когда юбиляры супружеской
жизни являются одинокими людьми, соот-
ветствующее заявление принимается от со-
трудника центра социального обслужива-
ния, который предъявляет служебное удо-
стоверение и вышеперечисленные доку-
менты.

Одновременно сообщаем, что, поскольку
сроки обращения за получением единовре-
менных выплат юбилярам супружеской
жизни распорядительными документами не
установлены, выплаты производятся неза-
висимо от времени, прошедшего со дня
юбилея свадьбы.

При этом если супруги не обращались за
получением выплаты в связи с нескольки-
ми юбилеями супружеской жизни, выплаты
производятся в установленном размере за
каждый юбилей супружеской жизни.

Департамент социальной
защиты населения города

Москвы

...ПЛЮС ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ ВСЕЙ МОСКВЫ

ИННОВАЦИИ В ЖКХ

Не менее 10 процентов площади
реорганизуемых производственных
зон в Москве будут отдавать под
озеленение. Что это значит?

За последние годы в столице стали создаваться рекре-
ационные объекты со спортивно-досуговыми видами
отдыха: клубный отдых, конно-спортивные, яхт-клу-

бы, воднолыжные центры, гольф-поля и другие. Стали по-
являться тематические и специализированные парки. Уже
реализованы проекты этнографической деревни в Бибире-
ве, сад скульптур в Останкине, проектируются ландшафт-
ные парки в Братееве и Митине. Наибольшая обеспечен-
ность природными территориями сейчас - в Зеленоград-
ском, Западном и Юго-Западном административных окру-
гах, а наименьшая - в Центральном и Южном округах. По

доступности территорий рекреационного использования
наилучшие показатели в Зеленограде, Южном и Северо-Во-
сточном административных округах, наименьшие - в Юго-
Восточном.

И вот теперь если, к примеру, район, в котором находит-
ся производственная зона, плохо обеспечен территориями
рекреационного использования, то под озеленение будет
отдаваться треть площади. Для остальных районов мини-
мум под озеленение составит 10 процентов. Это предусмо-
трено постановлением столичного правительства «О схеме
рекреационного использования территорий природного
комплекса Москвы», подписанном мэром Юрием Лужко-
вым. В постановлении дается поручение префектурам горо-
да не допускать использование резервных и существующих
природных территорий в иных целях, кроме как природно-
рекреационных.

Николай АЛЕКСЕЕВ

ЧТОБЫ МОСКВИЧАМ 
ЛЕГЧЕ ДЫШАЛОСЬ

Окончание. Начало на стр. 1

МОСЭНЕРГО - 120 ЛЕТ

А. Копсов: «Энергосистема столицы растет и крепнет»

От лаптей Шатурской электростанции...

...до новейших технологий
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